

El 75% del presupuesto de Defensa: para pagar nóminas de militares y personal civil

El límite de tropa y marinería profesional se fija en 80.000 para 2013, mil efectivos menos que lo proyectado para este año. El gasto en Defensa se ha reducido un 27,1% en los últimos seis años lo que merma la operatividad de los tres Ejércitos



ESTEBAN VILLAREJO/ MADRID
01/10/2012 ABC.ES-

El Ministerio de Defensa dispondrá en 2013 de un presupuesto de 5.937 millones de euros, lo que supone **un recorte del 6%** respecto al ejercicio de 2012 (379,44 millones menos). El descenso es menor del 8,8% que sufrió en las anteriores cuentas.

De este modo, la **capacidad operativa de los Ejércitos se verá aún más mermada** siendo el de 2013 el quinto año consecutivo de descenso, algo que ya estaba previsto debido al contexto económico que atraviesa España. En seis años el presupuesto del Ministerio de Defensa se ha visto **reducido en un 27,1 por ciento**, desde los 8.149 millones presupuestados en 2008.

En total, la Política de Defensa contará con 5.786,01 millones, un 7,7 por ciento menos que en 2012, teniendo prevista destinar tres de cada cuatro

euros a financiar gastos de personal que acapara 4.387,87 millones (75,8%).

Las inversiones reales descenderán un 29,4 por ciento, hasta los 490,62 millones. La modernización de las Fuerzas Armadas sufrirá el mayor recorte con una rebaja del 33,6 por ciento, dejando esta partida en 178,65 millones. «Algo que conlleva el peligro de contar con unas Fuerzas Armadas obsoletas en el medio plazo», según constatan a ABC fuentes militares.

No se contabiliza las misiones exteriores

Estos números fijarán el límite máximo de efectivos de tropa y marinería en 80.000 efectivos, mil menos que los fijados en el anterior presupuesto.

En los números del presupuesto no se tienen en cuenta el gasto en operaciones internacionales que en 2011 alcanzó los 861 millones.

«Contribuir a la reconducción financiera del país»

En su «**Descripción general de los objetivos del sector**», el Ministerio que dirige Pedro Morenés reconoce que «con este presupuesto el sector de la defensa pretende contribuir a la reconducción financiera del país, a mantener capacidades operativas mínimas e imprescindibles para de las Fuerzas Armadas para cumplimentar las misiones y a ejecutar los compromisos adquiridos».

Programas especiales de armamento

En el apartado de los gastos destinados a los «Programas especiales de modernización» solo **se prevén pagos a tres grandes programas desarrollados con EADS y con implantación en factorías de España:** el avión de combate [EF-2000](#) «Eurofighter» (4,94 millones), el helicóptero de combate «Tigre» (0,73 millones) y el avión de transporte militar A-400M (1,16 millones). En total se destinarán 6,84 millones, un 38,1% más respecto a los 4,95 estipulado en el presupuesto de 2012.

«Asimismo, **se analizará detalladamente la situación financiera de cada uno de los programas de adquisición** [...] Para ello se ha diseñado un plan de actuaciones que contempla la reducción de unidades, aplazamiento de las entregas, renegociación de condiciones y venta de material». Hay que recordar que estos 14 programas especiales de armamentos tienen comprometidos pagos por 26.000 millones hasta 2020.